

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Jueves 25 de Junio de 1891

AÑO XX

Núm. 5.537

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

Correspondencia

Madrid 22 Junio 1891.

Hace hoy un calor sofocante, la atmósfera está pesada y ha resonado el trueno, cayendo algunas gruesas gotas que han sacado el calor de la tierra, haciendo fatigosa la respiración. Este estado de la atmósfera á que hemos llegado en pocos días tras rápida transición hace pensar á muchos diputados en la necesidad de salir para sus provincias ú otras más frescas que la corte; y en su consecuencia en la dificultad de continuar asistiendo asiduamente al Congreso para la discusión y aprobación de los presupuestos. Y sin embargo, es lo cierto que el gobierno tiene verdadero interés en que se discutan y aprueben; pero no sé cómo podrá conseguirlo si las oposiciones, en extremos de importancia, dan en pedir votación nominal.

Creo inútil ocuparme en negar los rumores de crisis que la prensa de oposición escribe y de las intrigas, que califica de conjura, para mermar la influencia ó hacer caer de su puesto al Sr. Silvela. Los sueltos y frases que anoche escribe «La Epoca» y otros diarios á la devoción del gobierno, no pueden ser más terminantes.

Como la oposición fusionista vé que por tales caminos no logra el fin que se propone, ha tomado el del escándalo, esgrimiendo el arma de la inmoralidad en la gestión de los asuntos políticos. Se distingue «El Imparcial» en esta tarea. Hoy trae dos sueltos, sobre contrata de capotes para la infantería uno, y otro en términos misteriosos sobre cesantía de uno de sus empleados en la secretaría de Ultramar y prohibición de entrar en las oficinas de aquel departamento á un diputado hermano del funcionario aludido que ha escitado la curiosidad de todos. Pues bien, según dicen sus mismos autores, el cesante es un señor Salcedo, empleado en la secretaría particular con carácter de funcionario de confianza del ministro; y los documentos á que se refieren, «dicen» que son unas cartas particulares del gobernador general de Cuba Sr. Polavieja, que han ido á parar, se ignora por qué medios, á manos de elevadísima persona. Lo que las cartas contengan no lo dicen, pero dejan suponer que es de sumo interés cuando tales resoluciones ha ocasionado su desaparición. Yo, sobre ello, ni aún me he atrevido á preguntar al ministro, porque creo tan delicado el asunto, que espero pacientemente á ver lo que dicen los diarios oficiosos esta noche, pues seguramente hablarán de ello. Se me olvidaba decir que la cesantía del empleado viene ayer en «La Gaceta», en la relación de resoluciones relativas al personal de empleados de Ultramar. Lo cual no quiere decir, ni prueba, que el relato de lo sucedido sea exacto.

Esa misma prensa de oposición pone todo su empeño en escitar las pasiones del comercio y de la industria contra el proyecto del Banco, acerca del cual debe leerse ahora en el Senado el dictámen de la comisión respectiva.

La comisión de presupuestos de Puerto-

Rico dará mañana su dictámen pidiendo que se mantenga la ley de relaciones de 1882, precisamente lo contrario de lo que pretenden los cubanos.

En el Senado ha ido la interpelación sobre ferro-carriles secundarios del conde de San Bernardo; y en el Congreso, después de las preguntas, el debate sobre el proceso Castro Enriquez, hablando el marqués de Sardoal sin criterio determinado, el ministro de Gracia y Justicia para contestarle brevemente y rectificando el señor Romero Robledo, quien no creo que acabe hoy tampoco.

Esta mañana ha visitado la comisión ejecutiva de la Asamblea de las Cámaras de Comercio al ministro de Ultramar, habiéndole hecho entrega de las conclusiones votadas por la Asamblea, entre ellas la referente á la rebaja de los derechos de consumos de descarga que pagan los vinos naturales españoles en Cuba. Al mismo tiempo ha pedido la comisión al ministro que se cumpla la ley de relaciones comerciales.

El señor Fabié aseguró que desde 1.º de julio entrarían con franquicia de derechos arancelarios las mercancías peninsulares en Cuba.—Z

LA CATÁSTROFE DE BASILEA

Continúan junto al puente de Moenchenstein los trabajos para extraer de entre las ruinas los cadáveres que todavía permanecen en ellas.

Anteayer se procedió al entierro de gran número de cadáveres en el cementerio de Moenchenstein. Los muertos fueron colocados en ataúdes sencillos y sin coronas, presidiendo el cortejo los representantes de las autoridades, á quienes seguía gran número de amigos y parientes de los fallecidos. Los soldados conducían los féretros, que fueron colocados en la fosa común, mientras las campanas de la iglesia doblaban tristemente. Al llegar al cementerio, uno de los que allí se hallaban pronunció una breve oración fúnebre. El espectáculo fué verdaderamente conmovedor.

El próximo domingo se verificarán en la iglesia de Moenchenstein solemnes honras fúnebres en sufragio de los muertos.

El cadáver que, según dijimos, llevaba en un dedo un magnífico anillo de brillantes y en poder del cual se halló una regular suma, resulta ser el de un vecino de Monastir, cerca de Salónica, llamado Demétrio Pappa.

Las autoridades han dispuesto que los cadáveres que no han sido identificados no se entierren y que sean conducidos á la sala de disección de Basilea, donde se procederá á emplear con ellos cuantos medios se conocen para conservarlos el mayor tiempo que sea posible.

Ayer fueron enterrados 25 cadáveres más.

Se está practicando el dragaje en las aguas del Birse, habiéndose logrado extraer muchos objetos de valor.

Se ha pedido autorización al Consejo federal para volar con dinamita los escombros que se hallen junto á la orilla izquierda del río, y que se presume ocultan muy

pocos cadáveres, para impedir que el agua por aquella parte inunde la margen del Birse.

No terminaremos estas líneas sin dar á nuestros lectores algunas noticias relativas á la ciudad cuyo nombre, por tan doloroso motivo, es en estos momentos pronunciado por el mundo todo.

Tiene Basilea unos 16.500 habitantes y es capital del cantón de su nombre, hallándose situada á ocho leguas N. de Solenza, 14 ONO. de Zurich y á 13 N. de Berna, á 5.124 pies sobre el nivel del mar, á orillas del Rhin y á media legua de la confluencia de este río con el Birse. El Rhin divide la ciudad en dos partes, siendo la de la orilla izquierda la más antigua, llamada grande Basilea, conociéndose por pequeña Basilea la parte que se halla á la derecha del río. Una y otra están unidas por medio de un magnífico puente de 326 pies de largo, que fué construido en 1125.

La ciudad se halla rodeada de murallas y está muy bien construida, conteniendo buenos edificios públicos, entre los que merecen citarse la catedral, edificada por Enrique II en 1019, que es una de las más hermosas de Suiza; las casas consistoriales, donde está la sala en que en 1431 se verificó el célebre Concilio; el arsenal, donde se conserva la armadura de Carlos el Temerario; la universidad, fundada en 1459 por el Papa Pío II y que contiene una riquísima biblioteca y una colección de 12.000 medallas romanas. Además posee muchas escuelas parroquiales, jardín botánico, biblioteca, hospital de huérfanos, sociedad económica y escuelas industriales, de física y de medicina.

En sus orígenes, donde está hoy la ciudad, hubo un castillo fundado por Valentiniano II, hasta que después de ser destruida Augusta Rammarum, capital del país de los zaurques, se trasladaron muchos á Basilea, creciendo en muy poco tiempo la población, que fué destruida por los hunos en 917. En 1392, la grande Basilea compró el territorio de la pequeña, constituyendo ambas una sola ciudad. De 1431 á 1448 se celebró en ella un Concilio general. En el siglo XV adquirió la ciudad bastante territorio constituyéndose en república independiente. En 1501 se unió á la confederación suiza, llegando á su mayor prosperidad en el siglo XVI. En 1795 se firmaron en ella los tratados de Francia con España y Prusia. En 1798 se abolió su antigua constitución, y en Octubre del mismo año entraron en ella los franceses por primera vez desde 1444.

En 1312, 1438 y 1481, se vió diezmada por la peste, y casi destruida en 1356 por un terremoto. Basilea es patria de grandes hombres, entre los que se cuentan Oecolampadio, Grynaeus, Hermann, Bernolli y Eulero. Erasmo residió en ella largo tiempo.

Los judíos no pueden residir en Basilea, siendo esta la primera población suiza donde se estableció la imprenta. Son célebres las leyes suntuarias de esta ciudad, en la que floreció mucho el lujo, siendo digno de mención que hasta el siglo XVIII subsis-

tió en esta ciudad la costumbre, que costó mucho desarraigar, de que los relojes adelantaran de una hora á todos los demás de Europa.

PARIS 22 DE JUNIO

La «Voce della Verità» asegura que el embajador de Austria en el Quirinal ha hecho varias observaciones á la Consulta tocante á la propaganda emprendida por los radicales italianos contra la triple alianza. Por otra parte, la extrema izquierda de la Cámara apoya con todas sus fuerzas la agitación promovida bajo sus auspicios contra la renovación de la triple alianza, agitación que constituye la base de su programa. Así el gobierno se encuentra entre dos fuegos: por un lado se le insta para que restrinja el derecho de reunión, y por otro se le amenaza con violentos ataques en Montecitorio. La agitación radical da mucho que hacer al ministro del Interior, señor Nicotera. Se dice que por consideraciones internacionales y á pesar de la viva repugnancia de la mayor parte del gabinete, el gobierno acabará por tomar rigurosas disposiciones contra meetings radicales.

—De un periódico de Bélgica:

«La prensa de todas partes de los Estados Unidos continúa debatiendo con calor acerca de la inmigración. En estos últimos tiempos se han elevado muchísimas reclamaciones en el Oeste y en el Sud contra la corriente de opinión, que ha ido engrosando cada día, particularmente desde los asesinatos de italianos en Nueva Orleans, y que clama por la restricción y hasta por la prohibición completa de la inmigración. Los periódicos del Wisconsin, del Nebraska y de otros Estados dan cuenta de las lamentaciones de los colonos, los cuales, no encuentran brazos para las faenas de la agricultura, al paso que en las ciudades y en el Este en general todo son quejas por la superabundancia de la mano de obra, que sufre perjuicio de la excesiva competencia de los extranjeros que llegan á bandadas y trabajan á precios ínfimos, produciendo una gran depreciación en los salarios. El «News», de Galveston, dice que muchos hombres robustos y animados de muy buena voluntad se quejan de la falta de trabajo en las ciudades y pierden el tiempo dedicándose á ocupaciones eventuales ó aburríndose en una ociosidad llena de peligros mientras que hay falta de mano de obra en todo el Estado de Tejas. Si por el contrario añade el citado periódico, abundasen los brazos, se roturarían cada día mayores extensiones de terreno y habría en el Estado trabajo para todos los ociosos.

¿Qué remedio emplear para combatir el mal? En Baltimore se ha formado poco ha una nueva asociación política, ó por mejor decir, según confesión de sus fundadores, un cuarto partido, que no es otra cosa que el renacimiento del antiguo partido «Koorw Nothing», muerto en los momentos de la guerra civil. El «koow-nothingismo» es la doctrina que pone en cuarentena á los extranjeros y se traduce por la divisa: «La América para los americanos» No se trata

tan solo de contener la invasion de los extranjeros, sino tambien de poner en entredicho á todos aquellos que no hayan nacido en la América del Norte, es decir, á todas cuantas personas no provengan de una generacion anterior á la actual. Haber nacido en los Estados-Unidos será la condicion «sine qua non» para el ejercicio de cualquier cargo, así para el de alderman de una aldea como para el de presidente de los Estados-Unidos.

El meeting inicial ó la organizacion se ha acordado á puerta cerrada. Los principales organizadores eran ex-individuos del partido que ha dejado de existir ó descendientes suyos, la mayor parte de ellos del antiguo tronco puritano, los cuales se quejaban amargamente de que aquellos cuyos antepasados lucharon por la libertad y la igualdad no son ya los que mandan y no tienen ya el privilegio de gobernar. «Hay aquí, dicen, miles y miles de intrusos, desertores de sus propios países que ocupan puestos honoríficos y lucrativos, al paso que los norte-americanos nacidos y criados en el sagrado suelo de la patria y quizás, en parte á lo menos, tan aptos y tan honrados como los otros, corren en vano tras de los empleos sin poder encontrar ninguno. Lsto es un abuso que es preciso cortar cuanto antes.»

Telégramas

Bilbao 22.—La botadura del segundo crucero que se construye en los astilleros del Nervion y que lleva el nombre «Vizcaya», se ha fijado definitivamente para el miércoles, 8 de julio. Se halla mucho más adelantado que el que se botó el año pasado.

París 22.—Telegrafian de Bruselas que se ha declarado un violento incendio en Soignies. Al notarse el siniestro había tomado grandes proporciones. La alarma de los habitantes fué extraordinaria.

Inmediatamente se realizaron inauditos esfuerzos para combatir al fuego, realizándose actos de heroísmo, no sin que costase la vida á muchas personas, quedando otras muchas heridas, algunas de ellas de gravedad.

El embajador de Francia cerca del Vaticano, Mr. Lefebre de Behaire, ha entregado ya á S. S. Leon XIII una carta autógrafa de monsieur Carnot, dándole las gracias por haberle enviado la Enciclica sobre la cuestion social á cuyo documento dedica grandes elogios.

La huelga de los cocheros y conductores de ómnibus no es general en Marsella, pues como algunas empresas han aceptado las peticiones de los obreros, éstos han continuado prestando sus servicios.

París 22.—Reinan temporales en el Mediodía de Francia.

Han continuado las detenciones en Burdeos con motivo de los desórdenes ocasionados por la huelga de los cocheros.

En la Cámara ha sido aprobada la orden del día favorable al gobierno, en contestacion á las censuras que M. Lasserre había dirigido al ministro de la Guerra con motivo del proceso relativo á la melinita.

París 23.—Nueva York.—Algunos obreros americanos han atacado á los obreros italianos que trabajaban cerca de Saint Louis, habiendo resultado herido gravemente un italiano y puestos en fuga los demás. Los obreros americanos se apoderaron luego de todo lo que poseian los obreros italianos.

Buenos Aires.—Aumenta la hostilidad del Parlamento respecto del veto del pre-

sidente de la república. La opinion pública se muestra favorable al gobierno.

París 23.—Königsberg.—Ha fallecido el ex-ministro de la Guerra, general Schellendorf.

Basilea.—Todos los viajeros que habian desaparecido, han sido hallados vivos, á escepcion de tres.

París 23.—El Senado, despues de una discusion que ha durado varias sesiones, ha desechado por 185 votos contra 40 la proposicion adoptada por la Cámara de los diputados, dirigida á reprimir las infracciones de la ley de 1884 acerca de los sindicatos profesionales. Dicha proposicion se referia principalmente á los patronos. M. Fallières habia defendido la mencionada proposicion.

París 23.—La ex-Emperatriz Eugenia ha salido esta mañana de París.

En la Cámara de los diputados ha continuado la discusion de los aranceles de aduanas, habiendo sido aprobados numerosos artículos especialmente los relativos al café, cacao, especias, tabacos, frutos coloniales y aceites, aplicándose los derechos propuestos por la comision de aduanas.

París 23.—El «Soir» anuncia, sin responder de la autenticidad de la noticia, que el general Ladvoat, director del ministerio de la Guerra, ha presentado la dimision.

París 23.—Burdeos.—En el momento en que se empezaba á creer que se hallaba ya restablecida la tranquilidad en la plaza de Aquitania, un numeroso grupo de gente, engrosado por los obreros que regresaban del trabajo, tomó un aspecto amenazador é incendió el kiosco de los tranvías situado en dicha plaza. La tropa cargó nuevamente para despejar la plaza, mientras los bomberos apagaban el fuego. Estos sucesos han causado profunda sensacion en esta ciudad, habiendo cerrado sus puertas las tiendas y cafés situados en las inmediaciones de la plaza de Aquitania.

París 23.—Bolonía.—Ayer, en Casto-guello, el príncipe Escolani, candidato moderado, derrotó á su competidor socialista Barbanti. Con este motivo estalló luego una reyerta entre los partidarios de ambos candidatos, resultando un muerto y cinco heridos graves, habiéndose hecho once prisiones.

París 23.—Burdeos.—Han sido incendiados algunos otros kioscos situados en distintos puntos de esta ciudad. Tambien se han arrojado piedras contra la tropa que consiguió, no obstante, contener á la muchedumbre sin cargar contra ella, habiéndose hecho unas 30 prisiones. Los huelguistas parecen ajenos á estos sucesos, los que se cree son obra de los anarquistas.

Lóndres.—Ayer ocurrió un choque en Chatham entre un tren de pasajeros y otro lleno de soldados, resultando 34 militares heridos gravemente, pero ningun muerto.

Gacetilla

El Papelucho ni se enmienda, ni se corrige: lanza contra sus adversarios falsas acusaciones, y cuando se le reta é invita á que las pruebe y cite nombres propios, léjos de verificarlo como lo haría toda publicacion decente y que en algo apreciara su honra, contesta con insultos y groserias, muy propias por cierto de su carácter, y dignas de sus autores.

Pero en su número del martes no solo hace esto, sinó que dando nuevas pruebas de su falta de decoro tiene la avilantez de sacar á relucir el nombre de nuestro querido amigo D. Juan Capistrano Parpal, que

nada, absolutamente nada, tiene que ver con la redaccion de EL BIEN PÚBLICO, y el cinismo de echarle en cara su condena, cuando todo el mundo sabe que si el señor Parpal está desterrado no lo está por ladrón ni por estafa, sinó que lo está por haber cantado las verdades del barquero á algunos de los prohombres de la partida cimbría.

Periódico que así procede, y que tan villanamente se conduce, no es digno que con el se discuta; pues solo merece el desprecio de toda persona bien nacida.

Por lo demás, se equivoca el Papel Consumero: no es D. Juan C. Parpal quien podría contestar á las preguntas primera y segunda, quien pudiera hacerlo, y con sobra de datos por cierto, sería D. Ramon N. Pons, Oficial del Ayuntamiento, de la misma manera que D. Miguel Seguí y Mir, empleado también en el Municipio podría contestar á la tercera.

Y por lo que hace á la cuarta, suponemos que no estaría en la redaccion de el Papelucho D. Juan J. Rodríguez y Femenias director del Banco de Mahon, pues de lo contrario es de creer hubiera enterado á sus compañeros de quien fué el sugeto perseguido por los Alicantinos, como les podrá enterar también de quien es aquel otro sugeto que aguantó que uno de los empleados á sus órdenes le escupiera á la cara á presencia de varias personas por lo digno y honrado de su proceder.

«El Boletín Oficial Eclesiástico» correspondiente al día 23 del actual publica un edicto abriendo concurso para la provision de becas en el Seminario Conciliar de esta Diócesis

Los que aspiran á ellas deben presentar en la Secretaría del Seminario desde el día 15 al 25 de Setiembre próximo, un expediente formalizado de los siguientes documentos:

- 1.º Memorial ó solicitud dirigida al Ilustrísimo y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis;
- 2.º Partida de bautismo y confirmacion, si no la tuviesen ya presentada en la Secretaría del Seminario;
- 3.º Certificacion de cursos, ó de haber probado por lo ménos un año de Latinidad;
- 4.º Certificacion de pobreza los que puedan alegarla y de buena conducta moral y cristiana;
- Y 5.º Certificacion facultativa de tener buena constitucion física, de estar vacunados y no padecer enfermedad contagiosa ni repugnante ó molesta á los demás; á no ser que hubiesen ya presentado este documento al ingresar en el Seminario.

La fiesta cívica propia del día de San Juan, verificóse ayer en el *Cos Nou* con carteras de caballerías que estuvieron muy desanimadas, poniendo una vez mas de manifiesto la marcada decadencia á que han venido á parar, pudiendo decir que actualmente no son mas que un remedo de lo que fueron en sus buenos tiempos y de lo que en realidad debieran ser.

En el paseo de la Alameda no hubo tampoco la concurrencia de años anteriores.

El General de brigada D. Luis Diaz Argüelles, ha sido autorizado para fijar su residencia en la Côte.

Sentiremos la separacion de tan bizarro militar y cumplido caballero, y con nosotros, de seguro, cuantas personas han tenido ocasion de tratarle.

En la última reunion celebrada por la comision especial nombrada para discutir el modo de instalar en Mallorca viveros de capas americanas, se resolvieron los siguientes extremos:

Formacion de tres viveros, por semillas, barbados y sarmientos; y recomendar el rigor más extricto en los reconocimientos de aduanas, al objeto de que no se permitan introducciones de sarmientos sin la intervencion de la junta de defensa.

La casa armadora Roca y Compañía de Barcelona ha confiado á nuestro amigo el Capitan de la Marina mercante D. Diego Salort y Andreu el mando interino del vapor «Churruca».

Anteayer terminaron los exámenes en las escuelas públicas de esta ciudad, pasando hoy la Junta local de instruccion pública á continuar sus tareas en las escuelas sostenidas por este Ayuntamiento en los pueblos circunvecinos.

En cuanto á los resultados de los exámenes en esta ciudad, segun nuestras noticias, fueron bastante satisfactorios, quedando la Junta agradablemente sorprendida de los adelantos obtenidos por las alumnas de la escuela que dirige D.ª Elena Maceras y Ribera, así en la parte literaria como en la de labores, de las que había expuestas ricas y variadas colecciones, resultados que son tanto mas laudables si se tiene en cuenta el corto tiempo que la Sra. Maceras lleva al frente de dicho establecimiento, por lo que no podemos ménos de felicitarla.

Por la Direccion general de Correos y Telégrafos ha sido nombrado cartero de Mercadal D. Restituto Carretero y Morera.

En el vapor-correo han llegado hoy seis presos con destino á la penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

Copiamos de nuestro colega catalán el «Diario Mercantil» correspondiente al martes último:

«SALVAMENTO DE DOS SEÑORITAS

En la tarde del domingo dos agraciadas jóvenes de nacionalidad francesa se dirigieron desde Manacor al muelle de Alcudia para venir á esta capital con el vapor-correo «Puerto-Mahon». Embarcáronse las señoritas en un bote y á la vela se fueron al buque. Al hallarse al costado de éste zozobró la embarcacion cayéndose ambas al mar, y tras penosos esfuerzos lograron salvarlas de una muerte segura los jóvenes mallorquines Nicolás Company y Miguel Cárneas.

Apercibidos del accidente el contramaestre Antonio Moll y demás individuos de la tripulacion del vapor, abandonaron la descarga en que estaban ocupados y fueron á recoger á las señoritas naufragas, á quienes se les prodigaron toda clase de auxilios. El mayordomo del buque, D. Juan Taltavull, les facilitó todo lo necesario.

El capitán del vapor, D. Miguel Tudurí, que al ocurrir la desgracia se hallaba en tierra para el despacho de la nave, tan luego como tuvo noticia del suceso se dirigió á bordo, y aprobó en absoluto la humanitaria conducta observada por sus subordinados, ordenando al mismo tiempo que las señoritas fuesen asistidas con especial esmero, hasta la llegada del buque á este puerto, en donde las recibió su señor padre, quien además de las gracias por el salvamento de sus dos hijas y las atenciones que se les habían prodigado, dió una gratificacion para la marinería del «Puerto-Mahon.»

Ayer fueron embarcadas para Palma á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahón», 102 cabezas ganado lanar y 10 id. vacuno.

El martes vióse cubierta la admófera durante todo el día, y después de anochecido llovió á intervalos, hendiendo la cerrazon algunos relámpagos seguidos de truenos

Mas tarde se serenó el tiempo algun tanto, dando lugar á que el elemento juvenil se entregara á la algarazá propia de la vigilia de San Juan, ardiendo por las calles multitud de hogueras.

Ayer tarde sopló con bastante fuerza el NO. teniendo que retirarse de la orilla del muelle frente al paseo de la Alameda los botes allí aglomerados, rompiendo dos de ellos parte del aparato.

Relacion de la carga que fué embarcada ayer para Palma, á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahón»:

3 cajas calzado; 31 id. queso; 40 sacos lana en rama; 4 garraones y 2 cajas vino tinto; sacos vacíos; pipería y otros efectos.

Relacion de la carga que ha conducido hoy el vapor-correo «Puerto-Mahón»:

6 sacos azúcar; 40 sacos harina; 20 sacos fécula de patata; 3 barriles espiritu; 1 caja tegidos goma; 150 cajas petróleo; 1 fardo tegidos; 8 sacos avellanas; 6 sacos fruta seca; 16 sacos café; 19 sacos azúcar; 1 caja impresos; 2 fardos cuero; 28 fardos suela; 2 fardos pieles; 1 caja conservas; 22 fardos tegidos; 4 cajas productos farmacéuticos; 15 balas carton; 11 bultos hierro; 4 cajas maderas; 1 maquina para teladrar; 1 fardo tegidos; 100 bultos varios y otros efectos.

Dos sujetos forasteros á quienes al parecer se les había indigestado el alcohol, fueron ayer tarde conducidos al cuarto de detenidos por haber surgido entre ellos alguna desavenencia.

Ha sido destinado de Interventor del Parque de Artillería de esta Plaza D. Bartolomé Barceló Oficial del Cuerpo Administrativo del Ejército.

De interés para nuestra comarca entendemos son, las experiencias de ensayo de plantacion de patatas tempranas, llevadas á cabo en Valencia en la Granja-escuela.

Preparado el suelo con abonos y labores, las ordinarias, se depositó á golpe, á unos 25 centímetros de profundidad el tubérculo de estas clases: Marjolín, Royale, Victor-extra, recolectándose por hectárea.

Marjolín, 9.850 kilos
Victor-extra, 10.840 »
Royale, 13.370 »

En París son pagadas las patatas de 80 á 85 francos los 100 kilos, siendo buena su calidad de contado.

De modo que nuestros labradores deberían estudiar este asunto y dedicarse á la plantacion de las patatas en todo terreno que á ello se prestare, seguros de que con esto habian de proporcionarse una renta salvadora que les sacara de las angustias y penurias porque pasan.

La cuestion principal es, en nuestro concepto, producir buena patata, fina y temprana, y es negocio. Pruébese.

En el sorteo celebrado el día 20 del actual han obtenido premio de 500 pesetas cada uno de los billetes números 299.438, 1007, 4907, 4908, 4909, 4910, 6324, 9220, 11533, 16619 y 20052 despachados en la Administracion del Sr. Hernandez.

El martes falleció en Palma á una edad muy avanzada el Sr. D. José March Domech, padre de los generales de brigada D. José y D. Emilio. (E. P. D.)

Los pasajeros salidos para Palma en la tarde de ayer, á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahón», son:

D. Eladio Menendez; Isabel Carreras; Gerónimo Juan; Francisco Lanarisar; Micaela Chaval, y Francisco Ballester.—Total, 6.

A las doce de la mañana de hoy ha fundado en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahón», procedente de Barcelona y Alcudia, conduciendo á su bordo los pasajeros siguientes:

DE BARCELONA

Da. Emilio Pons, Emilia Clara, Pilar Arroyo, Francisco Andreu, Joaquina Pascual, Petra Garcia, Sebastian Femenias, Manuel Buils, Francisco Borrás y esposa, Antonia Pons, Basilio Villalonga y hermano, Pedro Lluch hermana y dos niños, Bartolomé Malondra, Jaime Garriga, Ramon Coronat, Márcos Bagur, Isabel Tallavull, Juan de la Cruz, y diez marineros, Un cabo y dos guardas civiles con seis presos, Francisco Femenias, Francisco Mora, Elario Cofet, Antonio Candela.—Total 46

DE ALCUDIA

D. Migue Adnover y un hijo, Margarita Oliver, Rafael Bisquerra, Francisco Barceló, Luis Capó, Juan Clapé, Juan Marty, Jesús Sobrino, José Vila, José Pons, José Ambuero, Ernesto Durán, Elias Cofé José Miguel, Juan Costi.—Total 16

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Habana» llegó á Veracruz el 21, procedente de la Habana.

El «Méjico» salió de la Habana el 20 para New-York.

El «Cataluña» llegó á Cádiz el 21, procedente de Santa Cruz de Tenerife.

El «Ciudad de Santander» llegó á Cádiz el 21, procedente de Santander.

El «Ciudad Condal» salió de New York el 20 para la Habana.

El «Reina Mercedes» llegó á Cádiz el 20, procedente de Santander.

El «Isla de Mindanao» llegó á Santander el 21, procedente de la Coruña.

El «Santo Domingo» llegó á Barcelona el 22, procedente de Valencia.

El «Reina M.ª Cristina» salió de la Habana el 20 para Santander.

El «Alfonso XIII» salió de la Coruña el 21 para Puerto-Rico.

El «Rabat» salió de Málaga el 21 para Cádiz.

El «Panamá» llegó á Colon el 20, procedente de La Guaira.

El «Larache» salió de Marsella el 22 para Barcelona.

Vapores italianos.—El «Nord-América» llegó á Las Palmas el 19 y siguió viaje para Rio Juaneiro y La Plata.

El «Citta di Napoli» salió de Montevideo para el Brasil y Génova, el día 18.

El «Napoli» saldrá de Génova el 24 para La Plata.

El «Vittoria» saldrá el 25 de Barcelona para La Plata.

El «Citta di Genova» saldrá de Génova el 28 para Montevideo y Buenos Aires.

En los arsenales de Inglaterra se trabaja activamente en la construccion de la escuadra fijada en el «bill» que aprobó el Parlamento en la primavera del año anterior.

La flota que se construye se compondrá de ocho formidables acorazados de 14.150 toneladas cada uno; dos acorazados de 9.000; seis cruceros acorazados de 7.350; veintitres cruceros de 3.400; cuatro de

2.575 y varios avisos torpederos de 735 toneladas.

Se anuncia oficiosamente que una escuadra alemana, al mando del príncipe Enrique de Prusia irá al Mediterráneo este verano, y que, después de visitar los principales puertos italianos, presenciara las maniobras militares de la flota austriaca, á las cuales asistirá también una escuadra italiana. Para dar á esta imponente reunion una aparencia mayor de una movilizacion efectiva, una escuadra inglesa, al mando del duque de Edimburgo, cruzará por las inmediaciones durante las maniobras.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 23.—10 n.

En vista de la gravedad de las noticias que se reciben de Chile, el Gobierno español ha ordenado que desde la Habana se dirija á aquella república, un buque de guerra, para que, en caso necesario, proteja á los subditos españoles.

Si las circunstancias lo hicieran preciso se estableceria una estacion naval en el mar Pacífico.

Dicese que al cerrarse las Cortes, el Sr. Cánovas marchará á un establecimiento balneario del extranjero, por una corta temporada.

Madrid 23.—10 15 n.

En el Congreso ha comenzado la anunciada interpelacion sobre los asuntos de Cuba.

Los fusionistas pedirán que la emision de billetes se limite á mil millones, que nose prorogue el privilegio que disfruta el Banco de España y que las reservas correspondan á un setenta y cinco por ciento, mitad en oro y mitad en plata.

Madrid 24.—7 45 n.

Se han leído en el Senado los proyectos de reforma de enjuiciamiento criminal, y de reorganizacion de tribunales de Justicia.

Ha comenzado en la Alta Cámara la discusion del voto particular presentado al proyecto del Banco de España, defendiéndolo D. Venancio Gonzalez.

Los gremios han solicitado una audiencia de S. M. la Reina Regente, para rogarla que ponga su veto al proyecto del Banco de España.

Madrid 24.—10 20 n.

Ha fallecido el duque de Baena. Se desmiente que el Presidente del Consejo marche á tomar baños en el extranjero.

Se confirma que durante el verano no se hará ninguna modificacion ministerial.

Madrid 24.—10 30 n.

En el proyecto de reforma de los tribunales de Justicia se crean los antiguos Juzgados de paz, tribunales colegiados regionales, comprendiendo cada uno de ellos varios municipios, y se suprimen las Audien-

cias de lo criminal, estableciéndose en su lugar tribunales de partido.

En dicho proyecto se autoriza al Gobierno para establecer una nueva division judicial, concediéndose los ascensos por antigüedad y por eleccion.

Madrid 25.—9 45 m.

Se generaliza la opinion de que, en vista de la conducta obstruccionista de los fusionistas respecto de los nuevos presupuestos, éstos se discutirán en Octubre y empezarán á regir en Enero del próximo año.

Los ministeriales creen que es indudable que el Senado aprobará el proyecto del Banco de España.

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

Barcelona 22.

CUPONES

Exterior 4'00 010 beneficio
Cubas 4'00 " "

ORO

Onzas 55 por 1.000
Centenes Isabelinos 75 por id.
Id. Alfonso 45 por id.
Monedas de 20 pesetas 50 por id.

BOLSAS

París 21.—Renta Francesa, 95'20.—Española, 74'06.—Id. Italiana, 94'05.—Id. Turca, 18'65.—Id. Húngara, 92'87.—Rusa, 98'62.—Allumettes, 000'00.—Norte-España, 310'00.—Panamá, 00'00.—Banca Otomana, 592'50.—Obligaciones de Egipto, 488'12.—Rio-Tinto, 591'25.—De-beers, 000'00.—Alpines, 000'00.—Foncier, 000'00.—Alicantes, 316'25.—Tarsis, 161'25.—Suez, 0.000'00.—Zaragoza, 000'00.—Portugués, 46'37.—Cape Copper, 73'75.—Tabacos Otomanos, 000'00.—Mobiliier Español, 000'00.—Banco de México, 000'00.—Banco Brasileño, 000'00.—Empréstito, 00'00.—Renta Francesa (nueva), 00'00.

Lyon 21.—Renta exterior español, 73'87.—Norte de España, 310'00.—Crédito Liónés, 803'00.

Londres 21.—Renta exterior, 73'81.—Consolidado inglés, 95'06.—Renta uruguay, 47'50.—Cédulas argentinas série E, 18'25.—Idem série P, 10'87.

GIROS

Sobre París 8 dias fecha 5'95 p.
Sobre Londres 90 dias fecha 26'47 d.

COTIZACIONES

Barcelona 23.—4'50 t.

4 por ciento Interior. 77'07
4 por ciento Exterior 78'27
4 por ciento Amortizable. 89'50
Billetes Hipotecarios de Cuba. 105'75
Banco Hispano-Colonial 60'15
Ferro-carril Francia. 42'65
Ferro-carril del Norte 69'30
Id. de Orense. 15'75
Id. de Almansa. 152'50
Id. de O. B. y Francia. 63'37
Id. del Norte. 00'00
Id. de Orense. 37'25
Id. de Almansa. 73'50
Obligaciones C.ª Trasatlantica. 00'00
Cubas nuevas 98'50

Empeños del Casino Mercantil

Interior 16 rs. vn. paga alcata

Madrid 24.

4 p.ª Interior. 76'85
4 p.ª amortizable 89'00
Billets. Hipos. de Cuba. 105'40

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Ss. Próspero y Eloy, obispos
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Clemencia en Gracia

Santo de mañana

Ss. Juan y Pablo, hermanos mártires

Movimiento del Puerto

Entrados el 24

De Felanitx laud «Joven Pablo» patron
Bernardo Bosch con 5 trip. y lastre.

Idem el 25

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo
«Puerto-Mahon», cap. don M. Tuduri,
con 23 trips., 62 pasags., efts. y la corresp.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

Terminado el reparto de la contribucion territorial y pecuaria de este distrito municipal, correspondiente al próximo año económico de 1891-92, estará de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion por espacio de seis días que empezarán á contar desde el de la insercion del presente en el Boletín Oficial de esta Provincia.

Villa-Carlos 22 Junio de 1891.—El Alcalde Presidente, Pedro Carretero.—P. A. del Ayuntamiento y J. P., Juan N. Quedo.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de Junio.

Ha de constar de dos series de 26 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á 3 pesetas y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.265 premios para cada serie, de la manera siguiente:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
16 de 2.500	40.000
943 de 300	282.900
99 aprox. de de 300 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 80.000 pesetas	29.700
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 40 mil pesetas	29.700
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 20.000 pesetas	29.700
2 id de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id de 1.700 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.400

1265 569.400
Mahon 21 de Junio de 1891.—El Administrador, Diego de la Torre.

Aviso

Con el fin de facilitar la concurrencia de las personas que deseen interesarse en la construccion de prendas para los corrigendos de la Penitenciaría Militar, se hace saber que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría del Gobierno Militar de esta Plaza de nueve á doce de la mañana.—El Capitan Primer Jefe, Francisco Cortezo y Armas.

Para vender

Lo está una viña de cabida de seis mil cepas con casita, alberga y demás sita en el término de Mercadal, media hora lejos de Alayor y punto conocido por La Cucaña. Para informes dirigirse á su dueño Miguel Sintés calle del Angel núm. 10. Alayor.

Baños de mar

Queda abiertas las casitas para baños de mar sitas en la CONSIGNA.

Para informes dirigirse á Francisco Mus calle de S. Alberto núm. 13 ó en las propias casitas.

Baños de mar

Quedan abiertas al público las casitas de VISTA ALEGRE

dirigiéndose para horas y precios á su dueño en las propias casillas.

Para vender

Lo están: la casa número 2 de la calle de Sta. Catalina, esquina á la de la Concepcion; y la casa-molino de la calle de Mercadal, frente á la de Montañez.

Informarán, Plaza del Retiro núm. 31.

Nodriza

Una leche de 6 días desea encontrar criatura para amamantar.

Vive en la calle de S. Clemente n.º 25.

Sirvienta

Se desea una de edad.

Informaran en el horno de la calle de S. Jorge n.º 14.

MANUEL BUILS

16 NUEVA 16

En este establecimiento se ha recibido un variado surtido de TRANSPARENTES á precios sumamente módicos.

Sucursal, calle Menor, Alayor.

Subasta

El dia 28 del actual, á las once de su mañana, se venderá en licitacion verbal y á voluntad de su dueño una porcion de terreno dividida en dos cercados, plantados de viña, árboles frutales y chumberal, situada en el punto conocido por «Mercadale» en las inmediaciones de esta ciudad y cerca de la nueva carretera de Mahon á Ciudadela.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de S. Jorge núm. 23, en donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

CHOCOLATE GAURAN

PERFECCION

BONDAD BARATURA

En vista de la gran aceptacion que va obteniendo por todas las personas que han probado el tan renombrado

CHOCOLATE GAURAN

que con su fino aroma y buena fabricacion aventaja á muchas otras fábricas, se recomienda por sí mismo y por encontrarse de venta en los principales establecimientos de Confiterías y Ultramarinos de toda España.

En Mahon depósito y venta al por mayor y menor Confitería LA PALMA y en otros establecimientos importantes.

TINTA NEGRA

suelta y en botellas de varias dimensiones

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncillos de 100 barras.

Precios módicos.

Bastion, 39, Imprenta.

AVISO IMPORTANTE GRAN BARATURA de los géneros de la presente temporada en la tienda de JOSÉ SICRE Calle Arravaleta° n. 26

Lanas vestidos última moda á 3 rs. vn. metro ó sea 6 cénts. de escudo palmo.

Indianas percal gran novedad á 2 rs. vn. metro ó sea 4 cénts. de escudo palmo.

Cretonas para camisas gran surtido á 2 rs. vn. metro ó sea 4 cénts. de escudo palmo.

Granadinas negras y de color á 4 rs. vn. metro ó sea 8 cénts. de escudo palmo.

Listas para vestidos á 2 rs. vn. metro ó sea 4 cénts. de escudo palmo.

Rasos rayados rameados para guarnecer á 10 rs. vn. metro ó sea 2 reales vellon palmo.

Un traje lanilla para hombre 7 pesetas.

Un corte pantalou patén de algodón 1'50 pesetas.

Corbatas nudo color gran novedad 1 peseta.

26 CALLE ARRAVALETA 26.

1891 TEMPORADA DE VERANO

SASTRERIA

BAZAR CANET Y PONS

A todo caballero antes de comprarse el traje de temporada, le conviene visitar esta casa que sirve con prontitud, elegancia y baratura.

Hay trages hechos de lanilla desde 17'50 pesetas.

Se hacen á la medida y en pocas horas un traje de bonto patent con buena hechura, por. 12'00 pesetas.

Pantalones patent desde. 2'50 »

Americanas de alpaca á 6'00 »

Para Señoras hay de todo bueno, bonito y barato.

Visitad la casa antes de comprar nada y os convencereis de las clases y de los precios.

50 Prieto y Cáules 50

PILDORAS RESTAURADORAS

FORMIGUERA

A BASE DE CARBONATO MANGANO-FERROSO Y PEPSINA

(50 años de éxito)

Recomendadas por las eminencias médicas españolas y americanas, para curar la *clorosis*, *anemia*, *debilidad general*, *debilidad de estómago*, y en general todas las enfermedades que dependan de la pobreza de la sangre.—Su uso produce maravillosos resultados en la curacion de las *dolencias crónicas del estómago*, y da fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles y decrepitas.

De venta en todas las buenas Farmacias

LA ACREDITADA

MAGNESIA EFERVESCENTE

VALIENZUELA

Se vende á UNA peseta el bote.

Venta en Mahon: Farmacias D. Vicente Teixidor, D. Mauricio Hernandez, Huérfanas de Sintés y D. Jaime Ferrer.

En Ciudadela: Farmacia D. Juan Gornés.

LA PERFECCION

NUOVA FÁBRICA

DE

MEDIAS Y CALCETINES LISAS Y PUNTO INGLES

á punto de aguja

Calle de la Infanta, 48

Se construyen tambien á la medida y sin ninguna clase de costura.

Para vender

Por un precio módico, lo está la antigua y muy acreditada CONFITERIA ORIENTAL, calle Nueva número 39, para su ajuste verse con su dueña que vive en la misma.



LAS DELICIAS

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE

PEDRO DE A. VALLS ROSELLÓ

PRIETO Y CAULES, 22

En este establecimiento se han recibido los tan acreditados SIROPS Frambuesa, Grosella, Fresa, Azahar y Horchatas de Chufas de Almendra etc., etc., Coca del Perú, Pellisson á 5 pesetas botella.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.